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随着长株潭都市圈建设提升到国
家战略高度，株洲肩负历史使命，抓住
重大战略机遇，迅速动起来，干起来，
掀起了长株潭融城建设的新高潮。

田心在长株潭的几何中心，是株
洲推进“长株潭一体化”的核心区。作
为长株潭一体化“排头兵”，我市规划
将田心地区建设成宜居宜业、产城融
合的世界轨道交通生态特色小镇，努
力将其打造成为全省、全国特色小镇
样板和典型。作为硬核支持，这里的
医疗基础建设必然快马加鞭。

“把市中心医院田心院区提质改
造放到长株潭一体化大局中去谋划，
去推动，打造田心健康小镇，不折不扣
落实田心‘桥头堡’的作用。”市中心医
院副院长李文灿介绍，作为“民生100
工程”之一，市中心医院田心院区累计
投入不低于 2 亿元，旨在打造为精品
院区，让田心周边及全市市民享受到
一流的医疗服务，为打造世界轨道交
通生态特色小镇助力。

谈及长远规划，中心医院党委书
记张志勇介绍，市中心医院田心院区
还将建设一幢综合大楼，汇聚健康体
检、高端产房、学生公寓，以及高端的
医养结合的康养院等，未来，田心院
区医疗功能将更为丰富，能充分满足
田心地区及周边居民高层次的养老
需求。

（文/白夭夭 通讯员 黄红斌 图
片由中心医院提供）

提升田心整体医疗服务水平
加速长株潭融城一体化

综合医疗服务全面升级

市中心医院田心院区外科楼
整体投入使用
加快医疗基础设施建设，助力长株潭一体化

▲医生们在给患者做检查

为缓解田心片区居民看病就医问题，“民生100工程”之一的
市中心医院田心院区提质改造项目，于2018年6月底正式动工。

经过三年的推进，目前，田心院区提质改造三大项目，继新建
住院大楼于去年正式启用后，今年6月，田心院区外科楼整体全
部投入使用，至此，田心院区的综合医疗服务将更安全、更规范、
更优质。

目前，田心院区新门急诊大楼也已封顶，正在进行专业医疗
工程装修。市中心医院院长蔡安烈表示，田心院区提质改造即将
完成，这将大大提升田心片区的医疗服务质量，将田心院区打造
为专科特色鲜明、设施全市一流的大专科小综合医院。而改造后
的田心院区可加速对接河西本部医疗服务平台，实现服务同质，
管理同质，让他们在家门口就能享受市里顶级专家的医疗诊治。

提质改造后，田心院区能为田心片区的居民提供哪些医疗服
务？有哪些特色专科？对田心片区乃至株洲发展有何意义？

“以前，田心医院只是一家企
业医院，诊疗水平有限，看个病，
常要驱车到市里，要不开车去长
沙，非常麻烦。”谈及过往，老田心
人张先生说出了这里10万常住人
口的心声。

田心是我国电力机车的摇
篮，代表着株洲的产业高地、人才
高地和创新高地。但一直以来，
这里的医疗资源相对匮乏，群众
看病十分不便。

为更好服务于田心居民及周
边企业，更好服务我市轨道交通
产业发展，2017年，市委市政府正
式将田心院区提质改造项目纳入

“民生 100 工程”，希望田心院区
以此为机，全面对接市中心医院
本部医疗服务平台，全面提升同
质化医疗服务水平，全面对接田
心轨道交通产业医疗服务需求。

市中心医院田心院区综合管

理科科长龚朝晖介绍，田心院区
提质改造项目分为三大块：新住
院楼建设、新门急诊楼建设、旧住
院楼改造。其中，新建总建筑面
积约 23000 平方米，其中新住院
楼建筑面积约 14000 平方米，新
门急诊大楼建筑面积约 9100 平
方米，旧住院楼提质改造建筑面
积约 6300 平方米。提质改造项
目完成后预计可收治住院病人达
350-400 人，门诊日接待量可达
1000人次。

2020 年 6 月底，新住院楼建
设已全面竣工并正式启用，该新
住院楼总共七层，开放床位 268
张，现代康复治疗中心、传统康复
治疗中心、康复医学科病房、神经
内科、综合骨科临时过渡用房、心
血管内科、呼吸内科病房、综合内
科（全科医学科）病房均设置在该
栋楼。

而刚刚投入使用的外科楼，
妇产科、综合外科、综合骨科、麻
醉手术中心均全部正式投入运
行。市中心医院医务部主任陈迅
介绍，外科楼从人员部署、设备运
行、质量控制、流程管理等方面，
均实现了与本部“同质化”。外科
病种实现了收治范围更加广泛、
收治流程更加规范、诊疗技术更
加优质、住院环境更加温馨，让田
心周边及全市市民在家门口就能
享受到一流的医疗服务，“外科楼
运行以来，目前日均住院人数、门
诊人数、手术台次呈现高速增长
趋势。”

另悉，田心院区的新门急诊
大楼于 2020 年底完成主体封顶
及基本装修，待专业医疗工程装
修完成后，届时，市中心医院田心
院区提质改造工程将圆满完成。

家门口享受高端优质医疗服务

▲田心院区康复医学科医务
人员指导病人做康复训练

田心院区的提质改造不仅是
硬件，也实现了人员、科室、学科
的软件升级，治疗危重病、急慢性
病的实力也大大增强。

呼吸内科方面，市中心医院
呼吸与危重症科田心病区设置呼
吸科病房、肺功能检查室、电子支
气 管 镜 室 、睡 眠 监 测 室 等 四 部
分。神经内科方面，中心医院知
名专家定期门诊、教学查房、疑难
病例讨论，实行同质化诊疗，开设
有脑梗死溶栓监护病房、重症抢
救病房，病房配有先进的多功能
心电监护仪等现代化设备，为重
症患者的抢救提供了重要保障。
形成了以急慢性脑血管病、头痛、
眩晕、帕金森等为主要特色的医疗
技术优势。建立了卒中绿色通道，
常规开展静脉溶栓，依托中心医院
可进行急性血管内治疗。

提质改造后，依托市中心医
院心血管内科的强大实力，田心
心血管内科成为市中心医院心血
管内科的第四病区。综合骨科、
综合内科等原田心医院的优势、
特色专科，被市中心医院整合后，
进一步优化提质。

为满足当地居民全面享受同
质化医疗服务的需求，市中心医
院还安排了河西本部生殖中心、
心血管内科、呼吸内科、神经内
科、小儿科、中医科、乳腺外科、妇
产科、皮肤科等学科的知名专家
定期到田心院区坐诊，形成“患者
不动，专家流动”的良好局面。

另一方面，以提质改造为契
机，市中心医院田心院区拟打造
成为以康复医学、口腔医学为特
色的全市一流专科类综合医院。

“考虑到学科发展、周边环境

等因素，我们的康复医学本部已
经迁至田心片区，人才梯队完整、
设备齐全，将致力打造全市乃至
全省知名的康复医学专科。”市中
心医院副院长李文灿介绍。

目前，该学科以现代康复与
传统康复相结合为特色，各种康
复治疗设施配备齐全，引入欧美
现代康复技术与理念，以专业康
复处方和效果量化评估为基础，
以康复器械及手法激发人体自我
康 复 能 力 为 核 心 ，结 合 中 医 以

“调”为主的康复理念，形成了效
果好、见效快的康复服务能力。

如今，外科楼投入使用，综合
外科、综合骨科、麻醉手术中心、
妇产科均开始收治病人，开展各
专科相关大、中手术，进一步补齐
了田心院区外科及妇科等学科短
板。

综合实力强劲，专科特色鲜明

变数太快
婚房成疑点

变数说来就来，房子首当其冲。
吴雨宁说，谈恋爱那会，张伟告诉自己，他住

在单位附近的一套小公寓里，家里还给他全款准
备了一套婚房。

此前，吴雨宁从未去过那套公寓。只是有一
次，张伟和同事因为应酬喝醉了酒。担心他的安
危，吴雨宁来到他所在的小区楼下，想要照顾他。
当时张伟称自己忘记带钥匙了，于是两人当晚在
酒店过夜。

到了快要结婚时，张伟向吴雨宁表示，考虑马
上要怀孕，婚后先住在女方家里买的房子里，而他
那套婚房出租。等生完孩子后，两家人再一起出
资置换一套大房子。

“我知道他家条件一般，而他的要求听着似乎
也合理，于是便答应了。”吴雨宁说，男方对金钱的
态度，也是她同意的理由。

“他月收入5000元，从结婚前两个月开始，每
月上交4000 元作为家庭基金，只留1000 元自己
零花。”在吴雨宁看来，愿意主动上交工资是对婚
姻负责的体现。

可是直到结婚后，吴雨宁才发现事情并不是
想象中那么简单。

“那天晚上，他爸爸高兴地拉着我聊天，我才
知道实情。”吴雨宁说，原来，婚前的那套公寓并非
他的房子，而是单位给员工租的宿舍，他家买的婚
房也已经卖掉，给他俩买车以及筹办婚礼。当时
张伟给家里人的解释是，女方没要求房子。

得知此事的吴玉宁感觉五雷轰顶，“房子事
小，关键是他没有跟我说实话。”

新的秘密
丈夫欠了大量信用卡和网贷

一波未平一波又起。还没有从房子事件中缓
过神来，吴雨宁又发现了丈夫身上的新“秘密”。

在他们婚礼结束十来天后，吴雨宁趁着丈夫
在浴室洗澡，打开了他的手机。

“他主动将我的指纹设成开机密码，我就想看
看他收入到底有多少。”吴雨宁说，不看不知道，一
看吓一跳，短信里有各大银行的信用卡账单信息，
以及她从来没听过的网络借贷平台发来的还款信
息。每期要还的金额还不少，从几百到几千不等，
随便加一加，借贷总额就有十多万元。

“我当时就懵了，不知道他为什么有这么多欠
款。筹备婚礼的钱都是双方父母出的，领证到现
在，我们也没有任何大额的花销。这么多的信用
卡和网贷的钱，到底用到哪里去了？”

此时张伟洗完澡出来，看见妻子呆坐在沙发
上，便问她怎么了。

“我问他钱够花吗。他说，够的。我又问他那
为什么有这么多信用卡借款和网贷，他当时就愣
住了，看着我哑口无言。”吴雨宁回忆。

在吴雨宁的追问下，张伟坦白了欠债的原因：
都是和前女友交往时欠下的消费债。

“他说自己和前任在大学里交往时，两人都是
没毕业的大学生。除了父母给的零花钱，没有收
入来源。交往期间的各种花销都是他承担的，钱
不够时也没有问家里要，而是办了很多信用卡，信
用卡还不上了就开始借网贷，网贷还不上就借更
多的网贷，拆东墙补西墙，利滚利，恶性循环。”吴
雨宁说。

其实在此之前，张伟的父母已经帮他还过一
部分债务。但为了不让父母因为知道实情而责怪
自己，他并没有交代全部债务。未还清的部分就
这样利滚利到现在，依然没有还清。

“那你打算什么时候还？”吴雨宁问他。
“慢慢还。”张伟回答。
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情感 “结完婚才知道
丈夫竟然欠下这么多钱丈夫竟然欠下这么多钱””
株洲晚报融媒体记者/任远

你会在婚前查询对方的征信记录
吗？这个问题若放在一年前，吴雨宁的答
案是否定的。而在一年后的今天，结婚半
年、已有8个月身孕的她却力劝身边未婚
的朋友，一定要深入了解对方情况后，再
决定是否要迈入婚姻的殿堂。

网恋“奔现”
认识一年多便结婚

32 岁的吴雨宁在我市一国企上班。
工作上，她是一位精明能干的女性。生活
中，她是一个靠谱、值得信赖的朋友。她
总能将事情安排得妥妥帖帖，让人信赖。

“我喜欢将生活掌控在自己手中。”她
说。

然而，生活就像盒子里的巧克力糖，
你永远也不知道下一颗会是什么。对于
吴雨宁而言，婚姻就是一颗五味杂陈的巧
克力。

30 岁那年，吴雨宁通过网络认识了
她现在的丈夫张伟。8个月后，两人网恋

“奔现”，并在今年年初正式结为夫妻。
谈恋爱那会，吴雨宁很欣赏丈夫的个

性：沉稳、得体、周到。虽然丈夫比自己小
5 岁，但他总是表现出超出他年龄的成
熟，这让吴雨宁很喜欢。

“虽然经济上不如我，但他毕竟只工
作了两三年。只要他追求上进，经济上的
差距总是会缩小。”吴雨宁想。

两人的相处舒服而愉悦。“我们有共
同的爱好，平时也能聊到一块。他很体贴
我，事事以我为重。”吴雨宁向记者倾诉初
识时的甜蜜。

愉快的交往过程，加上父母频繁的催
促，向来处事冷静的吴雨宁这一次没有考
虑太多，便踏进了婚姻的殿堂。

婚姻感触
婚前要谨慎

听完这一切，吴雨宁感觉自己的天都塌
了。

“之前房子的事，我没有深入追究，一是
觉得他是男人，可能是因为好面子才吹牛，二
是我自己本身有房子，需求没有那么强烈。”
吴雨宁说，但这次借贷的事情，让她对自己的
婚姻，对眼前这个男人产生了深深的怀疑。

“他欠了那么多钱，平时在我面前却能保
持淡定，他到底还有多少事情瞒着我？”但此
时的吴雨宁却面临两难，因为她已经有 8 个
月身孕，分手并没有想象中那么简单。

“离还是不离？”在反复纠结后，吴雨宁决
定给自己和孩子，以及眼前这个男人一个机
会。

吴雨宁说，事后她着手查看丈夫的债务
情况。“先看看有没有能力还清，如果还在承
受范围内便一起还清。如果还不清就只能请
他父母支援，如若确实超出所有人的偿还能
力，那就只能离婚了。”

谈及对未婚青年的建议，吴雨宁语重心
长：“一定要在婚前对对方有深入了解。尤其
是金钱方面，千万不要面子薄，觉得不好意
思。如果可以，先查询对方的征信记录。不
要像我一样，等结了婚才后悔。”

婚前财务清单要明晰

在恋爱的时候可以风花雪月，如果迈入
婚姻，就面临柴米油盐酱醋茶的问题。这一
切，都涉及到钱。很多人在一起的时候不容
易，在婚前办婚礼因为钱谈崩了，或者婚后因
为钱而弄僵的例子不在少数。

在结婚前，双方不妨找个时机坐下来，聊
一聊这些问题：

1.双方有债务吗？有房贷、车贷、学贷等
大笔债务务必事先告知，确认彼此的承受
度。卡债若暂时无法还清，就必须制定计划，
避免它成为日后的婚姻“地雷”。

2.彼此收入有多少？能否养活自己？
3. 是否有一定储蓄？扣除婚礼、蜜月等

支出后，还剩下多少？建议至少保留三个月
的家庭急用金，让工作转职或其他不可预期
的状况导致收入短缺时，还有一点富余的现
金周转。

4.投资、保险等其他资产，有些人戒心较
高，可等彼此有更高度的信任后，再逐步了解。

相关链接


